

# Honduras responsabiliza a Nicaragua de crisis CA

Naciones Unidas, Mayo 10 (UPI). Honduras dijo hoy ante el Consejo de Seguridad que Nicaragua es en gran parte responsable del conflicto centroamericano y aseveró que Managua ha concentrado en un sector de la frontera más de 10.000 soldados "apoyados por una increíble artillería".

El embajador de Honduras, Roberto Herrera Cáceres, señaló que el ejército hondureño acaba de desplazar unidades militares "hacia ese foco de tensión encendido por el gobierno nicaragüense".

Roberto Herrera Cáceres habló en el debate pedido por

Nicaragua para discutir el embargo comercial estadounidense contra Managua y presentó un cuadro de deterioro en las relaciones y de tensiones fronterizas, aunque reafirmó el apoyo a una solución pacífica, cumpliendo con los principios del Acta de Contadora.

Dijo que inicialmente no iba a intervenir, pero que Nicaragua, en vez de hablar del embargo, planteó "la situación en la región centroamericana" y que ese país no puede erigirse en vocero de los otros Estados de la región ni hacer un análisis objetivo, "ya que es parte del

—Pasa a la página 31—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESTRECHAN SUS MANOS. Washington, Mayo 10 (AP). El Secretario del Tesoro de los Estados Unidos, James Baker, Izquierda, y el Ministro de Hacienda de Brasil, Francisco Dornelles, estrechan sus manos antes de iniciar una entrevista oficial hoy aquí.

## El Papa inicia hoy su gira por Holanda

Amsterdam, Holanda, Mayo 10 (AP). El Papa Juan Pablo II comienza mañana el primer viaje de un Pontífice a este país de mayoría protestante, que constituye una de las regiones más rebeldes y problemáticas de la Iglesia Católica.

En el vigésimosexto viaje al extranjero de su pontificado enfrentará a la Con-

gregación Católica de Holanda, una de las más independientes de la Iglesia, que resiente su represión de elementos poco dados a seguir los lineamientos de Roma.

El país, de 14 millones de habitantes, obtuvo su independencia en lucha contra la católica España, lo

—Pasa a la página 31—



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

A HOLANDA. Ciudad del Vaticano, Mayo 10 (Reuters). Su Santidad Juan Pablo II visto hoy, en la víspera de su viaje a Holanda, programado para mañana sábado.

## Breves Internacionales

### Amenazas contra el Papa en Holanda

Utrecht, Holanda, Mayo 10 (UPI). Holanda espera la visita del Papa Juan Pablo II, que disidentes católicos amenazan con convertir en la más difícil que haya realizado el Pontífice polaco.

Católicos holandeses han asediado al Papa con cartas, panfletos y libros, cuestionando las enseñanzas del Vaticano sobre sexo, matrimonio y mujeres. Los disidentes planean continuas manifestaciones durante la visita de cinco días de Juan Pablo que comienza mañana.

—Pasa a la página 56—

### 42 muertos y 100 heridos por violencia en India

Nueva Delhi, Mayo 10 (UPI). Hombres armados asesinaron hoy a un político hindú en el norteño estado de Punjab y por lo menos 42 personas murieron y más de 100 resultaron heridas en una ola de ataques con bombas atribuidas a terroristas Sikh, informó una agencia noticiosa de India.

Funcionarios dijeron que

fue la serie de ataques más sangrientos realizados en un solo día por extremistas Sikh que han estado librando una "Guerra Sagrada" por tres años contra el gobierno, exigiendo autonomía para una patria separada en el estado de Punjab.

La agencia noticiosa informó.

—Pasa a la página 29—

### Italia celebra sus elecciones este Domingo 12

Roma, Mayo 10 (AP). El Partido Comunista confía en volver a acumular el mayor número de votos en las elecciones regionales y municipales del Domingo próximo en toda Italia, cuyos resultados podrían poner a prueba la estabilidad del gobierno nacional encabezado desde hace dos años por el primer ministro socialista Bettino

—Pasa a la página 29—

### Doce nadadores muertos al caer techo de piscina

Uster, Suiza, Mayo 10 (UPI). Una docena de nadadores, la mayoría de ellos miembros de un club juvenil, resultaron muertos al derrumbarse el techo de una piscina, informó hoy la policía suiza.

Otros dos nadadores resultaron seriamente heridos en el accidente ocurrido anoche. Entre los sobrevivientes figura Fraenzi Nydegger, campeona suiza en los 200 metros estilo pecho, quien fue internada en un hospital.

La policía informó que siete estudiantes se encontraban entre los 12 deportistas muertos, incluyendo cinco jovencitas de 12 a 20

—Pasa a la página 31—

### SELA convoca a reunión por caso de nicaragüenses

Caracas, Mayo 10 (AP). El Sistema Económico Latinoamericano (SELA) decidió convocar para el Martes a una reunión extraordinaria destinada a considerar el embargo comercial aplicado a Nicaragua por Estados Unidos y definir la ayuda que podría prestar la región para contrarrestar los efectos de esa medida.

La reunión fue solicitada esta semana por Nicaragua alegando que el embargo pretende torcer su voluntad soberana como nación.

"Hasta hoy, 16 países respondieron afirmativamente a la solicitud de reunión. Fue una reacción mucho más rápida de la que esperábamos", dijo el secretario permanente de ese organismo, el venezolano Sebastián Alegrett.

—Pasa a la página 30—

## Embajador ruso podría ser expulsado de E.U.

Washington, Mayo 10 (UPI). El embajador Anatoly Dobrynin es respetado por muchos congresistas críticos de la Unión Soviética pero su expulsión es el precio que quieren pague Moscú a menos que se disculpe por la muerte violenta de un militar norteamericano.

Una resolución no forzosa aprobada por 322 votos contra 93 demanda la expulsión de Dobrynin, embajador soviético en Washington, a menos que el Kremlin se disculpe por la muerte del mayor del ejército Arthur Nicholson.

—Pasa a la página 29—

## Critica el rumbo de revolución sandinista

Brasilia, Mayo 10 (UPI). El escritor mexicano Octavio Paz, criticó hoy los rumbos de la revolución sandinista, por haber seguido los modelos cubano y soviético, durante un debate sostenido en la sede de la cancillería brasileña.

"Todos saludamos la revolución popular, pero ella ha sido confiscada por re-

volucionarios profesionales que siguen los modelos de Cuba y la Unión Soviética", dijo Paz.

El autor mexicano afirmó que sería mejor que Nicaragua siguiera los pasos de la revolución mexicana.

El embajador de Nicaragua en Brasilia, Ernesto Gu-

—Pasa a la página 30—

## Encarnizados combates de Vietnam y Tailandia

Bangkok, Mayo 10 (UPI). Frescos batallones de tropas vietnamitas se enfrascaron en encarnizados combates con soldados tailandeses cerca de la frontera camboyana, dijo hoy el comandante de la Armada de Tailandia, almirante Nipon Sirithorn.

Los vietnamitas y tailandeses han estado combatiendo en la provincia su-

destina tailandesa de Trat desde el mes pasado, cuando fuerzas de Hanoi cruzaron a territorio tailandés persiguiendo a guerrilleros camboyanos.

Nipón dijo que la situación podría conducir a una guerra total si los vietnamitas no se retiran de Tailandia.

—Pasa a la página 29—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RETORNAN A LOS E.U. Washington, Mayo 10 (AP). El vicepresidente George Bush, Izquierda, recibe con un abrazo a Nancy Reagan, mientras el presidente

Ronald Reagan contempla la escena, al retornar hoy a los Estados Unidos, tras concluir una gira de diez días por cuatro países europeos.

## Fracasa mediación crisis hondureña

Tegucigalpa, Mayo 10 (AP). La Iglesia Católica y el Movimiento Obrero-Campesino fracasaron hoy en su acción mediadora en la crisis institucional que desde hace 42 días afecta a Honduras como consecuencia del enfrentamiento entre los tres poderes del Estado.

Tras una reunión de más de 14 horas, las ocho organizaciones sindicales y campesinas que el 27 de Abril convocaron a dialogar a los sectores en pugna, con la advertencia de que de lo contrario irían a una huelga general indefinida anunciaron hoy "ya no hay nada que ha-

cer... el problema continúa".

Mariano de Jesús González, presidente de la Confederación de Trabajadores de Honduras (CTH), dijo que "hemos sido defraudados... por los líderes políticos que gobiernan al país, pero este pueblo exigirá cuentas muy pronto".

Añadió que "aún no descartamos un paro general, aunque esa situación será decidida por nuestras bases".

El moderador de las negociaciones fue monseñor Oscar Andrés Rodríguez, obispo auxiliar de Tegucigalpa y Secretario

—Pasa a la página 30—